

## 新聞を使った授業③

3年生の美術科の授業です。「18歳の私」という単元で、いろんな紙を貼って自画像を作っています。その素材のひとつに新聞紙を使っている作品を紹介します。顔や腕、Yシャツなど、部分ごとに色合いを考えながら、新聞紙を貼っています。日本語や英語の文字の色を上手に使って、各自の特徴を上手に表現しています。おもしろい新聞紙の再利用方法ですね。



## 気になる記事コーナー10

2019年(令和元年)10月26日(土) 13版S 総合2 2

いちから  
わかる!



### 香港のデモに対する 覆面禁止法って？

香港の覆面禁止法とは



**民主派の批判**  
議会の審議を経ておらず、  
三権分立を侵害  
立場の弱い市民を守るため、  
覆面は必要

**政府側の主張**  
顔を隠すことで  
暴力がエスカレート  
している

コブク郎 政府への抗議がマスクやゴーグルなどで顔が隠され、デモ参加者が顔を隠すと罰せられるようになったらどうだね。  
A. 香港政府が今月5日に緊急施行した覆面禁止法に賛成だ。デモの参加者も、犯罪容疑者を中国本土に引き渡せるようになる「逃げるコナセ?」  
コブク郎 覆面禁止法は、大規模なデモが続いている。最近では警察に火炎瓶を投げるなどデモがエスカレートする傾向がある。政府は、警察が個人を特定しやすくなることで過激なデモを減らせると考えたんだ。  
コブク郎 罰則はあるの?  
A. 違反者には、1年以下の懲罰刑および5万円以下の罰金(約85万円)以下を科せられるよ。  
コブク郎 効果はどうか。  
A. 施行直後、多くの市民が拘束されるリスクを承知でマスク姿でデモに参加し、抗議の意思を示した。同法違反で拘束された人は17日までに1600人を超えるけど、地下鉄駅などを壊す過激なデモはまだ続いているよ。  
コブク郎 議会を通さずにでき

個人を特定しやすくする。議会で審議せず緊急施行した

新聞には、聞き慣れない難しい言葉や法律、国際社会で起こっている出来事などについて、わかりやすく解説してくれる記事が各紙ともあります。

今回紹介するのは、朝日新聞の「いちからわかる!」の記事です。「コブク郎」くんの質問に答えるQ&Aの形式で、写真やイラスト、表などを使い、とてもわかりやすくニュースを解説してくれています。

今回は、香港のデモに対する「覆面禁止法」の解説記事です。覆面やマスクをした人々が、警官隊と衝突する大規模なデモの様子を、テレビなどで見たことがあると思います。

記事では、香港のデモが起きた背景や法律の内容、民主派と政府側のそれぞれの主張と細かく解説しています。色分けされていたり、振りがなが振ってあったりとても読みやすくなっています。新聞は、興味のある人には、とても親切にできていますね。

2019・10・26 ■質問のテーマを募っています。あて先は wakaru@asahi.com